



Spiez, 11. Januar 2024 UPF/ITH

Medienmitteilung

Nachhaltig Heizen, digital Bezahlen und günstig Wohnen

Am Neujahrsapéro wurden drei Innovationspreise Berner Oberland verliehen

Am Neujahrsapéro der Volkswirtschaft Berner Oberland werden jährlich die Innovationspreise verliehen. Aus 26 eingereichten Projekten wählte die Jury drei Siegerprojekte. Die mit je CHF 3'000 dotierten Preise gehen an das Hotel Beatus Merligen mit seiner nachhaltigen Seewasser Wärmepumpe, an den Online-Zahlungsdienstleister Payrex aus Thun, mit seiner innovativen QR-Code-Bezahlösung, und an den Verein WG Mischer im Saanenland, der mit seinem Projekt bezahlbaren Wohnraum für junge Menschen in Ausbildung schafft.

Heizen mit Thunersee-Wasser, Bezahlen via QR-Code und günstiges Wohnen dank der WG Mischer: Gleich drei Projekte durften am Neujahrsapéro der Volkswirtschaft Berner Oberland im Grand Hotel Victoria-Jungfrau einen der mit je CHF 3'000 dotierten Innovationspreise Berner Oberland entgegennehmen. Der siebenköpfigen Jury kam die herausfordernde Aufgabe zu, aus insgesamt 26 Eingaben ein oder mehrere Projekte auszuwählen, die bezüglich den Anforderungen Innovationskraft, Nachhaltigkeit – ökologisch, ökonomisch und sozial –, Mehrwert für die Region und Qualität in der Umsetzung herausstachen. Die Projekteingaben waren dieses Jahr besonders breit gefächert und kamen aus allen Regionen des Berner Oberlandes. Soziale Themen wie bezahlbarer Wohnraum, Zwischennutzung und medizinische Grundversorgung waren genauso vertreten wie innovative Projekte aus Wirtschaft und Tourismus und kreative Lösungen in den Bereichen Nachhaltigkeit, Umweltschutz und Klima.

Seethermie, QR-Code und Wohngemeinschaft

Die Wahl der Preisträger widerspiegelt die thematische Breite der Projekteingaben: Die Innovationspreise Berner Oberland 2023 gehen nach Merligen ins Hotel Beatus, nach Thun zum Online-Zahlungsdienstleister Payrex und ins Saanenland zum Verein WG Mischer. Das Hotel Beatus Merligen nutzt die Seethermie mit einer einzigartigen Seewasser Wärmepumpe und schafft es so, 100% CO₂-neutral Wärme zu produzieren. Das «Abfallprodukt», die Kälte, wird gleichzeitig in der Restauration des Traditionshauses am Thunersee genutzt.

Dank Payrex wird die Zahlung mit QR-Code-Scan via Smartphone mit sämtlichen Zahlungsanbietern – von Kreditkarten bis TWINT – zum Kinderspiel. Der Online-Zahlungsdienstleister aus Thun bietet eine einfache Zahlungslösung für Firmen, Organisationen und Privatpersonen an, die es ermöglicht, verschiedenste Zahlungsmittel anzunehmen.

Der Verein WG Mischer hat es sich zum Ziel gesetzt, junge Menschen ins Saanenland zu holen. Dank der Wohngemeinschaft Mischer im ehemaligen Wohnheim Rübeldorf in Saanen finden junge Menschen, die in der Region eine Berufslehre absolvieren, ins Berufsleben einsteigen oder das Gymnasium besuchen, eine bezahlbare Unterkunft mit sozialen Strukturen.



Mut für die Zukunft

«Jedes Jahr zeigen die Innovationspreise, wie vielfältig die Innovationslandschaft im Berner Oberland ist», sagte Marianna Lehmann, Präsidentin Volkswirtschaft Berner Oberland, zur Eröffnung des Neujahrsapéros. Die ausgezeichneten Projekte zeigen gut auf, wo der Schuh im Berner Oberland am meisten drückt: bezahlbarer Wohnraum, fehlende Fachkräfte, Dekarbonisierung gegen den Klimawandel und barrierefreie digitale Lösungen – an diesen Themen führt kein Weg vorbei. Dank «gelebter Innovation» findet man im Berner Oberland aber immer wieder einzigartige Lösungen für die anstehenden Herausforderungen, das gibt Mut für die Zukunft, darin waren sich auch die rund 200 anwesenden Gäste aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft einig.

Weiterführende Informationen zu den Innovationspreisen Berner Oberland

Die drei Siegerprojekte im Videoporträt

- Seewasser-Wärmepumpe: <https://youtu.be/Tk8yQRZEQBo>
- Payrex QR-Pay: https://youtu.be/X5o3gl_fKuw
- WG Mischer: <https://youtu.be/OzpnY0p4FT0>

Bildmaterial zur Veranstaltung (hres)

<https://www.volkswirtschaftbeo.ch/de/downloads>

Weitere Informationen und alle Projekte 2023

<https://www.volkswirtschaftbeo.ch/de/Standortfoerderung/Innovationspreise-Berner-Oberland/Verleihung>

Die Jury

Adrian Bieri, Landwirt, Boltigen
Vera Brawand, Hoteliere Hotel Kirchbühl, Grindelwald
Ursula Flück, Geschäftsführerin IGT THUNCity, Thun
Michi Gehret, Designer fh, Feutersoey
Erika Hänni, Landwirtin, Reichenbach i.K.
René E. Häsler, Lehrer, Unternehmer, Faulensee
Christine Kehrli-Moser, Hotel Rosenloui, Rosenloui

Der Preis

Der Innovationspreis Berner Oberland wird jährlich an jeweils drei innovative Projekte aus dem Berner Oberland verliehen. Die drei Preise sind mit je 3'000 Franken dotiert. Die Preise werden durch die Tourismusdestinationen im Berner Oberland sowie die Volkswirtschaft Berner Oberland getragen.

Weitere Sponsoren

Oculus Video GmbH
Standortförderung Kanton Bern



**VOLKSWIRTSCHAFT
BERNER OBERLAND**

VERBUNDEN VERBINDEND VERBINDLICH

Weitere Auskünfte:

**VOLKSWIRTSCHAFT
BERNER OBERLAND**

Urs Pfenninger
Leiter Standortförderung, stv. Geschäftsführer
Thunstrasse 34
CH-3700 Spiez

Telefon: 079 824 55 66

E-Mail: urs.pfenninger@volkswirtschaftbeo.ch